



# なかよし通信

# 9月

2015年9月 5日 NO. 6

暑い夏も一段落... 益明けから 天気がすっきりせず、気温は下がったものの 晴れの日も少なかったです。プールに行けない日も多く なかよし室内で過ごすことが多かったように思います。男子はカードや ボードゲーム 女子はかご遊びを楽しんでいました。基地作りも少しだけ進みました。低学年も床を作りたくなって、床貼りをしました。

いよいよ2学期が始まりました。運動会や野外学習など学校行事も多い季節 そして食欲の秋、読書の秋、スポーツの秋...色々楽しみながら 冬を迎えるといですね。



## キャンプ

今年のキャンプ！いかがでしたか？いつもと少し違って 新鮮でした？  
8月に入ってから『ナッシー』を集め始めた子ども達。始めは「これやったら ナッシーいくつもらえるの？」なんて言葉が飛び交っていました。そのたびに「ナッシーもらえない」とやらないって どういうこと？」と言わなければならないことも....自分で考えて行動しないと ということを子ども達にわかってもらうまでに 数日かかりました。キャンプもあと数日というある日 鉛筆けずりのごみをこぼしてしまった『りく』が誰にも言われずに自分の判断で掃除機をかけていました。その日彼は おやつの皿を 下げに来てお皿を入れるだけに 水が入っていないことに 気づき水を入れていきました。私は思わず「ありがとう」と言いました。その日の帰りの会で 「今日こんな場面を見たよ！まつが言いたいのはこういうことが できるといいな～ってことだよ」と子ども達に報告しました。もちろんナッシーは通常よりたくさんGET! キャンプが終わったら 自主的に動く子もいなくなり、また もとの何度言っても動かない子達に戻るんだろうな～なんて 他の先生達と話していましたのですが、なんと 今でも みんなで動いています。いい習慣が身についてきた～って感じです。

なかよし屋台村…楽しかったですね。色々なお店があり、女子には ピューティーサロン人気でした。占いの館では 待っている間 ドキドキだったようですよ～ 競馬笑えました。馬になったお父さん 中学生がんばってくれました。接骨院 気持ちよさそうでした。歯医者さん 歯科検診どうだったかな～喫茶店もみんな ひと休みしていましたね。ストラックアウト、水鉄砲のまとあてもゲームを楽しんでいました。洞窟探検は ほぼ全員が参加し洞窟のところまで 登りカブセルをGET! 銀行でそれぞれの商品に替えてもらいました。「おやつ決定券」をもらった [REDACTED] は もうおやつを決めて持っていました。はるとは思案中みたいです。

カレー作り・・・低学年は野菜切り たまねぎは目が痛くて 涙を流しながら切っていました。お母さんが見守る中 たくさん切りました。

高学年は米を洗って 火をおこしてご飯を炊きます。

火がなかなかつかず 煙い中うちわでバタバタ....

無事に火がおこり良い感じにごはんが 完成しました。

カレーの方は なかなか煮えず 苦労しましたが、なんとか

無事に夕飯のカレーが食べれました。おいしかった～～

キャンプファイヤー・・・去年から 円になってのキャンプファイヤー 去年は室内でのファイヤーだったので、今年もまだ 上手とは言えなかったけれど、子ども達は練習の時より大きな声で 精一杯がんばりました。一番大変だったのは劇でした。練習期間が短かったこともありました。途中でいやになったり、思うようにできなかったり。。。でも本番は うまくいってよかった！トーチは 学校の野外学習で経験した子を中心に 自分達で演技や順番を考えました。本番前すごく緊張していましたが、男子は「たのしかった～」女子は「こわかった～」と初めての体験に興奮していました。

きもだめし・・・去年できなかつたものを使って キャンプ係と父母と 中学生にも手伝ってもらいました。あんまり怖くなかった！と言われましたが、なかなか難しいですね。でもお札を探すのに苦労していましたチームもありました。もっと暗くした方がよかったかな？



## 高学年遠足《明治村》

始めは「四季の森」で盛りあがった高学年でしたが、キャンプ前に子ども達に確認したところ 気持ちが変わっていて再度行き先の検討を始めました。結果「明治村」に決まりました。明治村では「赤ゲットの幽霊」というイベントをやっていてそこに行くのかどうか ぎりぎりまで悩んでいました。明治村にある4か所の建物を使用して一つのストーリーがあり、それが幽霊話。。。男子は怖そうだけど 少しだけ行ってみたい気もしていたようで、結局入場券と一緒にイベントに参加することになりました。女子はなっちゃんは行ってもいいけど。。。と言ってましたが他の子たちは 絶対無理～でやめました。SLに乗って受付のある5丁目に行きましたが、とりあえず昼食！！おいしいお弁当で気持ちを落ち着けて いざ金沢監獄の受付に。。。こわごわ入って行きました。4人1組なので 私は入れず 見送りです。しばらくして出てきた男子 怖くてなにも見れなかつたそうです。と他の建物を見学しながら、回りました。男子は射的が楽しかったようです。穂積君が2発当てておみやげをもらっていました。女子はガラス織工を見たり、1丁目の方へ行ったみたいです。帰りはバスの中でぐっすり寝て帰りました。

## タッピングタッチ

27日は [REDACTED] 先生のワークショップ『タッピングタッチ』を教えてくださいました。ゆったりとした音楽を聴きながら やさしく相手の肩や背中 頭をタッチしていきます。音楽を聴いていると 心が落ち着きやさしい気持ちになります。子ども達も相手を思いタッチを楽しんでいました。中には 照れくさいのか ふざけている子もいましたが、なんだか不思議な空間にいるようでした。今度は是非親子でやってほしいな～なんて思いましたよ。

## 合同文化行事

28日は 東部市民センターへ むすび座さんの「地獄八景」を観に行きました。雨が降りそうだったので、できるだけの傘を各自持つて.... お話しは現代の子がサッカーボールを蹴ったら山門の彫り物の龍に当たり 昭和20年にタイムスリップするところから 始まりました。子ども時代のおじいちゃんといい 現代では考えられないさまざまな事を経験していきます。戦争の事も少し感じたかな?みんな見入っていました。また保育園の友だちに 会えておしゃべりしている子もいました。帰りはバスの待ち時間が長かったので 歩いて帰りました。

## そだち夏祭り

29日はこの夏最後のお祭りでした。当番が決まっていなかったので、まず遊びたかった子ども達の気持ちもわかったのですが、だれも当番をしたがらなかつたので、来ていた子を集めて 誰のお店なのかを 話しました。収益を目的とするならば、自分達でやらなければいけないよね!ということで、ざっくりですが 前半と後半を決めて、店番を行いました。お母さんたちから お手伝いしますよ!と声をかけていただきましたが、たくさんの参加があったので、充分子ども達で店番をすることができました。おかげで 4100円もの収益がでました。おつかれさま~~

☆残念なことですが、8月末で [REDACTED] が退所になりました。

☆夏休みたくさんのバイトのお兄さん、お姉さんと遊ぶことができました。9月になってからも新しいバイトも来てくれています。夏休みはあまりの猛暑で外遊びがなかなかできなかつたのですが、これから季節はどんどん外遊びを多く取り入れていきたいと思っています。

☆夏休みに書いた子ども達の日記を 来週お返しします。読まれたらまた なかよしに返却してください。

♪夏休みの日記の中から 一つ紹介します。キャンプの楽しかった様子がよくわかります。また 書いている時彼は一生懸命書いていました。文章を書く事って 嫌いな子が多いと思います。夏休みの日記の時間がいやな子も多いと思います。実は私も苦手です。でも書くことを止めてしまったら ますます苦手になります。書けば書くほど上手になる力を子ども達は持っていると思います。毎日でなくとも 一週間に一日でもどんなことでもいい 書く習慣を持つ事が大切だと思います。絶対に人と比べないでください。こんなこと書ける子がいるのに。。。うちの子は。。。なんて思わないでください。書くことを忘れなければ 必ず成長します。そんな機会を作りましょう！！

土日にキャンプに行った。雨がふっていたので、「今年のキャンプだいじょうぶかなあ」と思っていたが、車に乗っているときは、ねたからよくわからないけどキャンプ場についた時には、もっと雨が強くなっていて、心配だったけど、そのうちに、雨はやんだので「よかったです」という気持ちでいっぱいになつた。キャンプ場についたら、まず自分のティビに行こうとしたら、「チームがかわった」と聞いて、ティビのチームの名前を見ると、ものすごくかわっていた。「まあいいや」と心を入れかえて、毎回おなじみのいかだの所に行くと、いかだがなぜか、かわっていた。おどろいていたけど、かこいができる安全になった。けど、なぜかドラムかんが横についていて、ゆれた時に、ガッコ、ガッコうるさいのが一（マイナス）ポイントだった。その後川に入った。ぼくたちは川をせきどめたかった。けど予想通り、失敗だったけど、なぜか川がろかされる、そういうになつてた。その後、屋台村であつめたナッシーを使いいろいろやつた。とくにおもしろかったのが、うらないの館で、ほんとうにぼくのことが、うらないで当たつてた。その後には屋飯作りをした。火おこしは、すごく大へんだった。めちゃくちゃあつかつた。自分たちで作ったカレーはすごーーーーくおいしかつた。そして、ついにキャンプファイヤーで、自分たちのスタンツをひろうした。そして、がんばって練習したトーチをひろうしたら、ぼくのお母さんが泣いてしまつた。そして思つてたよりトーチが楽しかつた。来年のトーチが楽しみになつた。ついに悪夢の時間が始まる。。。ぼくがすごーく苦手の。。。きもだめしが始まつてしまつたー！そしてソクソクして行くと！。。。『全然こわくな———い』なぜかこわがりのぼくが、こわがらない。きんちょうしてそんしたー！DE☆1日目終わり。。。だつた！けどティビの人がうるさくて、ねれないー！だけどぼくは、ぐっすりいつた。あらためて1日目終りよう。そして2日目。。。おきてねふくろをたたんで、外に出た。キャンプファイヤーは消えていた。けど近くに行つたら、あったかいんだから～♪2日目その1・いかだによるひがいが、じんじょうじゃない。その2・おにごがものすごく楽しい！その3・朝ごはんはめちゃくちゃ食べた。はらいっぱい！

